Инструкция по применению «Керамоизола» 

    1. Правила применение и эксплуатации.

        1.1. Композицию используют согласно указаниям по применению, нанесенных на упаковке, для внутренних и внешних работ.

        1.2. Композиция «Керамоизол» — это жидкая, пастообразная масса серого цвета (по желанию покупателя цвет может изменяться).
1.3. «Керамоизол» имеет достаточную адгезию (свойство удерживаться на поверхности) на следующих видах поверхностей:

Бетон, керамика и кирпич;

пенопласт;

металл;

дерево;

окрашенная поверхность.

1.4. Полимерная основа позволяет использовать «Керамоизол» на участках, которые поддаются влиянию действия термического расширения-сужения без нанесения вреда покрытию.

        1.5. Для обеспечения теплоизоляционного нанесения композицию «Керамоизол» наносят на внешнюю поверхность трубопроводов и оборудования, внешнюю и внутреннюю поверхность конструкций жилищных и промышленных помещений из бетона, кирпича, оштукатуренные поверхности, поверхности фундаментов и другие согласно ДСТУ В.2.6–14.

1.6. Композицию наносят на обезжиренную сухую поверхность, очищенную от пыли, ржавчины, окалины, жировых и других загрязнений при температуре окружающей среды от +5 0C к +500C и относительной влажности воздуха не выше 75%, при соблюдении ГОСТ 12.3.035 с применением средств индивидуальной защиты.

Металлическая поверхность перед нанесением покрытия, должна быть обезжирена, не иметь жирных пятен и разводов. Полное удаление ржавчины из поверхности не обязательное, в состав покрытия входят ингибиторы коррозии металла. Достаточно, чтобы металлическая поверхность не имела коржей ржавчины.

    Максимальная температура поверхности, на которую наносят композицию, - не выше +90 0C.

При работе во влажных помещениях для нормальной полимеризации покрытия необходимо обеспечить интенсивное проветривание помещений, при необходимости использовать тепловые пушки или вентиляторы.

    Перед применением «Керамоизол» необходимо перемешать к достижению всей массой однородной консистенции (композиция чрезвычайно гигроскопическая воду можно прибавить не больше 5% от общего объема) и тщательным образом перемешать.

1.7. Толщина однослойного покрытия, нанесенного на металлические основы трубопроводов и оборудования не должна превышать 0,5 мм Толщина слоя, который наносят на бетонные или кирпичные основы не больше 1 мм во избежание потеков и сползаний.

        1.8. Композицию наносят повторно не раньше чем через 24 часа, только после полного высыхания предыдущего слоя покрытия.

Норма затраты «Керамоизола» на бетонные и кирпичные основы, учитывая поглощающие свойства основы, зависит от качества основы — от 1 до 1,3 л/м2 поверхности при покрытии слоем 1 мм

    Затрата композиции при нанесении на металлические поверхности при толщине покрытия 1мм-1л/м2 в зависимости от цвета.

1.9. Производитель гарантирует соответствие композиции «Керамоизол» требованиям технических условий при надлежащем выполнении условий транспортировки, хранения и применения.

        1.10. Гарантийный срок работы «Керамоизола» — не менее 7 лет из даты нанесения.

        1.11. Практические советы по применению композиции на водной основе:

1.11.1 Наилучшими при промышленном нанесении покрытия есть распылители высокого давления производства фирмы «Вагнер» (Германия) — типа «Финиш», при этом длина шланга высокого давления не должна быть больше, чем 10–15 метров. Опыт применения распылителя 7000 показывает недостаточную надежность мембраны этого аппарата.

Для нанесения покрытия возможное применение обычных пнемо-краскопультов, но в таком случае его исходное отверстие должно быть увеличено до 1,4–2 мм. Меньшее отверстие исходного жиклера краскопульта в связи с большой вязкостью покрытия существенно уменьшает производительность и дает возможность воздушному потоку сбивать покрытие из поверхности, а также нуждается в более сильном разведении водой, которая в свою очередь приводит к быстрому расслоению продукта. Слишком большой диаметр приводит к неравномерному нанесению и большим потекам.

    При применении любого из перечисленных видов оборудования качество покрытия будет зависеть от опыта оператора, который работает на этом оборудовании. Толщина первого слоя покрытия должна быть приблизительно 0,3 мм и есть грунтовочной. Следующий слой можно наносить только после полной полимеризации (полного высыхания) предыдущего слоя, которое проходит при t+ 20 0C ориентировочно в течение 6–12 часов. Возможное нанесение на горячие поверхности (до +90 0С), при этом время полимеризации нанесенного слоя существенно уменьшается.

Покрытие «Керамоизол» не краска, а в первую очередь теплоизоляционное покрытие, поэтому не нужно бояться неравномерности первых нанесенных слоев.

            1.11.2 Перед началом работы «Керамоизол» необходимо тщательным образом перемешать. Лучше всего это делать электрической дрелью с насадкой на средних оборотах. При больших оборотах возможное разрушение микросфер, которые являются основой теплоизоляции.

Если за время хранения на поверхности образовалась корочка, необходимо нарушить ее поступательными движениями" вверх-вниз",  не включая дрель, до тех пор, пока поверхность не укроется жидкостью, которая находилась внизу.

            1.11.3. Перед нанесением покрытия «Керамоизол», поверхность, которая изолируется необходимо обезжирить. Для этого можно использовать бензин, растворители, керосин. Перед применение «Керамоизола» необходимо дождаться их полного высыхания.

Металлические поверхности, которые изолируются должны быть очищены от пыли, грязи, отшелушенной старой краски и тому подобное. Допускается применение покрытия по металлическим поверхностям, которые имеют небольшой (до 50 мкм) слой ржавчины. Видимые коржи ржавчины следует удалить.

    Перед нанесением покрытия «Керамоизол» всасывающие поверхности (бетон, штукатурка, кирпич и.т.д.) необходимо обязательно увлажнить водой или нанести акриловую грунтовочную краску.

Толщина слоя, который наносится за один раз, не должна превышать 0,5–1.0 мм, во избежание подтеков, вздутий, отслоений. Первый слой, который наносится, есть грунтовочным.

    Время высыхания одного слоя покрытия не менее 12 часов при температуре 20 0С. С увеличением температуры время высыхания сокращается, с уменьшением — увеличивается.

    По окончании работ с применением краски на водной основе, оборудования необходимо промыть водой.

2. Транспортировка и хранение.

        2.1. «Керамоизол» транспортируется всеми видами транспорта в крытых транспортных средствах, согласно правилам перевозки грузов, которые применяются к данному виду транспорта. Упаковка — герметические полиэтиленовые ведра 10, 30, 50 литров.

        2.2. Транспортировка, хранение "Керамоизола" осуществляется согласно Гост 9980.5. ДБН Г.1–4.

2.3. При транспортировке, погрузке, разгрузке композиции должны быть применены меры, которые обеспечивают целостность упаковки.

        2.4. Композицию на водной основе в зимний период необходимо хранить в запакованном состоянии в закрытом, специально отведенном помещении на расстоянии не меньше 1м от нагревательных приборов при температуре от +50С к +400С. Не допускается хранение в открытом виде — на открытом воздухе композиция полимеризируется в течение максимум 24 часов и теряет последующую пригодность к применению. Также не допускается хранение композиции ниже 0 0С — при замерзании «Керамоизол» полностью теряет свои теплоизоляционные свойства.
2.5. Гарантийный срок хранения 12 месяцев из даты изготовления.

        2.6. Категория помещений для хранения композиции — «B» — согласно НАПБ Б.07.005. 

    3. Требования к безопасности.

        3.1. Покрытие «Керамоизол» есть пожаро- и взрыво- безопасным продуктом. Согласно ГОСТ 12.1.044 его относят к группе трудно-горючих материалов. При гашении пожаров применяют пену, песок, воду, порошок.

3.2. Во время применения рабочие должны быть обеспечены спецодеждой согласно ГОСТ 27574, ГОСТ 27575, рукавицами резиновыми согласно ГОСТ 20010, противоаэрозольными масками типа ФА и средствами индивидуальной защиты органов дыхания ШБ-1 «Лепесток» согласно ГОСТ 12.4.028, защитными очками согласно ГОСТ 12.4.013, обувью согласно ГОСТ 12.4.162.

        3.3. При работе в закрытых помещениях необходимо обеспечить проветривание.

3.4. При попадании «Керамоизола» на кожу ее необходимо смыть из кожи водой с мылом, при попадании в глаза — немедленно смыть большим количеством воды.

3.5. Во время хранения «Керамоизол» не выделяет в окружающую среду вредные вещества в количествах, которые превышают предельно допустимые концентрации. Материал не образует токсичных соединений в воздушной и водной среде в присутствии других веществ. При выполнении загрузочно-разгрузочных работ, хранении и нанесении выделения токсичных веществ отсутствуют.

3.7. «Керамоизол» необходимо хранить в специально отведенных помещениях с соблюдением «Правил пожарной безопасности и Правил пожарной безопасности в Украине», которые предусмотрены нормативными документами на теплоизоляционные материалы.
Instruction from application of «Keramoizol» 

    1. Governed application and exploitations.

        1.1. Composition is used in obedience to pointing from application, inflicted on packing, for internal and external works.

        1.2. Composition «Keramoizol» — is liquid, paste mass of grey color (at will of buyer a color can be changed).

1.3. « Keramoizol » is well inflicted on the followings types of surfaces:

Concrete, ceramics and brick;

foam plastic;

metal;

wood;

painted surface.

1.4. Polymeric basis allows to use « Keramoizol » on areas which are added influencing of action of thermal widening-nerrowing without causing of harm coverage.

        1.5. For providing of the thermal-insulation causing composition « Keramoizol » inflict on the external surface of pipelines and equipment, external and internal surface of constructions of housings and industrial apartments from a concrete, brick, plastered surfaces, surfaces of foundations those other accordant DSTU V.2.6–14.

1.6. Composition is inflicted on a fat free dry surface, cleared from a dust, rust, fatty and other contaminations at an ambient temperature from +5 0C to +50 0C and relative humidity of air not higher 75%, at an observance GOST 12.3.035 with the use of facilities of individual defence.

Metallic surface before causing of coverage, must be fat free, not to have fat spots and broad patterns.  Complete delete rust from a surface is not obligatory, the inhibitors of corrosion of metal are included in composition of coverage. 

    Maximal temperature of surface, on which inflict composition, - not higher +90 0C.

During work in moist apartments for normal polymerization of coverage it is necessary to provide intensive ventilation of apartments, if necessary to use thermal cannons or ventilators.

    Before application « Keramoizol » it is necessary to mix to achievement of homogeneous consistency (composition is extraordinarily hygroscopic water can be added not more than 5% from a general volume) all mass and carefully to mix.

1.7. Thickness of one layer coverage, inflicted on metallic bases of pipelines and equipment must not exceed 0,5 mm. Thickness of layer which is inflicted on concrete or brick bases by not more than 1 mm in order to avoid flowing and crawling together.

        1.8. Composition is inflicted repeatedly not earlier than in 24 hours, only after the complete drying out of previous layer of coverage.

Norm of expense « Keramoizol » on concrete and brick bases, taking into account taking in properties of basis, depends on quality of basis — from 1 to 1,3 l/m 2 surfaces at coverage a layer 1 mm.

    Expense of composition at causing on metallic surfaces at the thickness of coverage 1mm-1 l/m 2 depending on a color.

1.9. A producer guarantees accordance of composition « Keramoizol » to the requirements of technical terms at the proper implementation of terms of transporting, storage and application.

        1.10. Guarantee term of work « Keramoizol » — not less than 7 years from the date of causing.

        1.11. Practical advices are from application of composition on water basis:

1.11.1 The best  there at the industrial causing of coverage are nebulizers of high pressure of production of firm «Wagner» (Germany) — to the type «Finish», thus length the hose of high pressure must not be more than 10–15 meters. Experience of application of nebulizer 7000 shows not enough reliability of membrane of this vehicle.

    At application any of the transferred types of equipment quality of coverage will depend on experience of operator, which works on this equipment. A thickness of the first layer of coverage must be approximately 0,3 mm and is . A next layer can be inflicted only after complete polymerization (complete drying out) of previous layer, which passes at t 200C orientation during 6–12 hours. Possible causing on hot surfaces (to +900C), here time of polymerization of the inflicted layer diminishes substantially.

Coverage « Keramoizol » not paint, but above all things thermal-insulation coverage, that is why it is not needed to be afraid of uneven of the first inflicted layers.

            1.11.2 Before the beginning of work « Keramoizol » it is necessary carefully to mix. The best of all to do it electric a drill with attachment on middle turns. At large turns possible destruction of microspheres which are basis of insulation.

If in times of storage a crust appeared on a surface, it is necessary to violate it forward motions  ”of up and down”, including a drill, until a surface will not take shelter a liquid which was down.

            1.11.3. Before causing of coverage « Keramoizol » surface which is insulated it is necessary to deprive of fat. For this purpose it is possible to use petrol, solvents, kerosene. Before application                        « Keramoizol » it is necessary to wait till them complete drying out.

Metallic surfaces, which are insulated, must be cleared from a dust, dirt, old paint and others like that. Application of coverage is assumed for to the metallic surfaces which have a small (to 50 mkm) layer of blight. It follows to delete the visible  blight.

    Before causing of coverage « Keramoizol » suction surfaces (concrete, plaster, brick etc.) must be necessarily moistened water or ground by acrylic paint.

Thickness of layer which is inflicted at a heat must not exceed 0,5–1.0 mm, in order to avoid flowing, crawling, removing layer by layer. First layer which is inflicted is ground.

    Time of getting of one layer of coverage dry is not less than 12 hours at the temperature of 20 0C. With the increase of temperature time of drying out grows short, with diminishing — increased.

    Upon termination of works with the use of paint with aquatic basis of equipment, it is necessary to wash water.

2. Transporting and storage.

        2.1. « Keramoizol » transported all types of transport in the covered transport vehicles, in obedience to the rules of transportation of loads which are used to this type of transport. Packing — hermetic polyethylene buckets  of 10, 30, 50 litres.

        2.2. Transporting, storage of "Keramoizol" is carried out accordant State 9980.5. SBN G.1–4.

2.3. At transporting, loading, unloading of composition it must be used measures which provide packing integrity.

        2.4. Composition on aquatic basis in a winter period it is necessary to keep in the packed consisting of the closed specially taken apartment in the distance not less than 1m from heater devices at a temperature from +5 0C to +400C. Storage is shut out in the opened kind — outdoors composition is polymerized during maximum 24 hours and loses a subsequent fitness to application. Storage of composition is also shut out below 0 0C— at freezing « Keramoizol » fully loses the thermal-insulation properties.

2.5. A guarantee term of storage is 12 months from the date of making.

        2.6. A category of apartments is for storage of composition — «B» — accordant NAPB B.07.005. 

    3. Requirements  to safety.

        3.1. Coverage « Keramoizol » is fire- and explode- safety product. Accordant GOST 12.1.044 he is attributed to the group of hard burning materials. At extinguishing of fires apply suds, sand, water, powder.

3.2. During application workers must be provided with an overall accordant GOST 27574, GOST 27575, by mittens rubber accordant GOST 20010, by the masks of type FA and by facilities of individual defence of organs of breathing of SHB-1 «Petal» accordant GOST 12.4.028, by sun-blinkers accordant GOST 12.4.013, by a shoe accordant GOST 12.4.162.

        3.3. During work in the closed apartments it is necessary to provide ventilation.

3.4. At a hit « Keramoizol » on the skin of it is necessary to wash off from a skin by water with soap, at a hit in eyes — immediately to wash off plenty of water.

3.5 During storage « Keramoizol » does not secrete in an environment harmful matters in amounts, which exceed possible concentrations maximum. Material does not form toxic connections in an air and aquatic environment in the presence of other matters. At implementation load-unloading works, storage and causing of secreting of toxic matters it is absented.

3.7. « Keramoizol » is necessary to keep in the specially taken apartments with an observance « fire safety at Rules of fire safety in Ukraine», which are foreseen normative documents on thermal-insulation materials.

